

## Una Patria: España -:- Un Estado: Nacional-Sindicalista -:- Un Caudillo: Franco

# Ha sido abatido, en combate aéreo, un avión rojo

## La aviación nacional bombardeó ayer los objetivos militares de la estación del ferrocarril de Reus y Tarragona y los aeródromos de Reus y de Villalonga

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)

El de anoche

Sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.** — En el día de hoy, se han bombardeado los objetivos militares de las estaciones del ferrocarril de Reus y Tarragona y los aeródromos del primero de dichos puntos y de Villalonga.

En combate aéreo, ha sido abatido un avión enemigo de los llamados "Ratas". Por nuestra parte, sin novedad.

Salamanca, 20 de diciembre de 1938: III Año Triunfal.

De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,  
**Francisco Martín Moreno**

## El concurso sobre el "Subsidio Familiar" entre los combatientes

Ayer publicamos el texto íntegro de las bases que han de regir el concurso de "Subsidio Familiar" que con autorización expresa del Caudillo se ha de celebrar entre los cabos y soldados que forman parte del ejército en operaciones.

No hay para qué indicar ahora los grandes beneficios que a la masa trabajadora le ha de llevar el "Subsidio Familiar"; pero sí precisa destacar el interés que tiene el Generalísimo en que la trascendental Ley social llegue a conocimiento de todos los combatientes.

Gracias al loable concurso, va a llegar hasta las trincheras más avanzadas la emoción patriótica de esta nueva Ley que viene a suprimir hondas injusticias; y los combatientes, que forman la más adelantada aristocracia de la gran cruzada nacional, podrán exponer en estilo simple, tajante, guerrero, su punto de vista sobre las grandes ventajas que dicho subsidio ha de llevar a todas las familias trabajadoras.

Es evidente que con dicho concurso se trata de dar cumplimiento al deseo del Caudillo de que llegue hasta todos los combatientes el espíritu de Justicia Social que informan las leyes de la nueva España, pues bien sabido es que la sangre que se vierte en las trincheras, no es para que continúen las mismas incomprensiones de antes del inicio del glorioso Movimiento Salvador, sino que la victoria lograda a punta de bayoneta por los combatientes, sea por ellos mismos gozada en el seno de una familia que no habrá de sentir la inquietud económica que antes producía el nacimiento de cada hijo.

Gracias a dicho concurso, al que ha precedido en los frentes intensa e inteligente propaganda de lo que es el "Subsidio Familiar", se podrá conocer exactamente como en las trincheras se aprecia el exacto sentido de la Ley del 18 de Julio pasado, y como nuestros combatientes comentan elogiosamente la nueva Ley que ha de llevar a todos los hogares una buena parte del Pan y de la Justicia que a todos nos ha de traer la nueva España.

Un salario igual, con cargas familiares desiguales, era el ideal marxista que pretendía disolver y destruir la familia española.

Un subsidio que nivele las cargas familiares de todos los asalariados españoles, para que todas las familias obreras gocen del mismo grado de bienestar, es uno de los grandes ideales de la Iglesia y de la Nueva España, que la decisión del Caudillo ha convertido en inexorable realidad.

Ahora son los combatientes los que, por medio del oportuno Concurso, tienen la palabra para comentar esa ley que revolucionariamente yugula la idea del trabajo-mercancía y de que los ingresos de los trabajadores sólo deben ser proporcionados al trabajo que rindan, como si fueran simples máquinas.

Además, el loable Concurso evidenciará una vez más la compenetración que continuamente ha habido entre la retaguardia y los combatientes; será el enlace espiritual que hará tangible la unión de la retaguardia trabajadora con los gloriosos combatientes, ya que el sentido marxista de la vida no se aniquila sólo con bombas de mano y con ametralladoras, sino muy especialmente cercenando de las leyes y de las costumbres de nuestra Patria aquellos egoísmos ya condenados por León XIII y por Pío XI que fatalmente habían de ser pábulo de rebelión de unas muchedumbres que, intoxicadas por funestas propagandas, habían perdido la fe en Dios y la fe en España.

## El caso André Marthy

El carnicero de Albacete, combatiente en favor de la España roja, que debiera de haber perdido su nacionalidad, acaba de ser nombrado vocal de la Comisión de Guerra de la Cámara francesa

### LA SEGURIDAD DE FRANCIA SE HALLA CONFIADA A SUS DESTRUCTORES

Hay quien cree que desde la rotura del frente popular francés, ha cambiado la trayectoria de la política francesa.

Daladier en su discurso pronunciado hace unos días declaró que no estaba dispuesto a continuar en el camino marxista por considerarlo peligroso para la seguridad y prosperidad de la nación francesa; y no hace muchos días también que al Jefe del partido radical le achacaban ser el culpable de la rotura del Frente Popular.

Todo quiere decir que lejos de considerarse vencido el "Frente Popular" desarrolla mayores actividades que nunca y que la seguridad francesa y su propia independencia empieza a caer en manos de los comunistas.

Lo que ha sucedido con Marthy es un caso curioso. Desde luego en todas las constituciones del mundo y en la francesa también en las leyes sobre la nacionalidad hay una cláusula que dice que los que luchan en

un país a favor de una nación extranjera pierden automáticamente su nacionalidad. André Marthy, combatiente a favor de la España roja, formando parte de sus unidades de guerra, debiera de haber perdido su nacionalidad de acuerdo con los principios jurídicos establecidos sobre este punto. Y Marthy no solo ha continuado siendo representante en la Cámara sino que el carnicero de Albacete ha sido nombrado vocal de la Comisión de Guerra.

La seguridad de Francia se halla confiada a sus destructores, a los que hicieron armas contra ella y a los que a la primera orden recibida estarán dispuestos a ir contra ella cuando se lo ordene el Komintern. Realmente, en un país como Francia en donde la seguridad nacional inspira tantos y tantos temores resulta un tanto sorprendente y paradójico este nombramiento.

El mayor peligro de Francia no se halla fuera de las fronteras como

la legislación española, de acuerdo con el espíritu de la Iglesia, conservó los cementerios parroquiales con carácter netamente confesional, ordenando la construcción de cementerios civiles con absoluta separación de los católicos para enterrar en ellos los cadáveres de los que hubieran muerto fuera del seno de la Iglesia.

El espíritu sectario que alentaba en toda la legislación de la República de 1931 se manifestó también en esta materia de cementerios y por eso en la Ley de 30 de Enero de 1932 se mandó a las autoridades derribar las tapias que separaban los cementerios católicos de los civiles y se autorizó a los municipios para que se incautaran de los cementerios parroquiales, violando el sagrado derecho de la propiedad de la Iglesia sobre los recintos, considerados por el pueblo como algo religioso y tan sagrado como algo religioso se le llamaba "Camposanto", disposición tan sectaria que acaso no tenga precedentes en el derecho de ningún Estado culto.

En consecuencia y previa deliberación con el Consejo de Ministros,

DISPONGO:

Artículo primero. — Queda derogada la Ley de 30 de Enero de 1932 sobre cementerios municipales y cuantas disposiciones complementarias se hubiesen dictado para su ejecución.

Artículo segundo. — Las autoridades municipales restablecerán en el plazo de dos meses, a contar de la vigencia de esta Ley, las antiguas tapias que separaban los cementerios civiles de los católicos.

Artículo tercero. — Se reconoce a

las parroquias respectivas la propiedad de los cementerios parroquiales y cualesquiera otros cementerios de que se hubiesen incautado los municipios a tenor del artículo primero de esta Ley que se deroga.

Artículo cuarto. — La jurisdicción de los cementerios católicos corresponde a las autoridades eclesiásticas cualesquiera que sean las personas o entidades a las que compete la administración de aquéllos.

Artículo quinto. — La jurisdicción de los cementerios civiles compete a las autoridades civiles.

Artículo sexto. — En el término de dos meses, a partir de la vigencia de esta Ley, los dueños, administradores o encargados de panteones, sepulturas, nichos y cualquier clase de monumentos funerarios están obligados, bajo su responsabilidad, a hacer desaparecer de los mismos, textos, inscripciones y símbolos de sectas masonicas y cualesquiera otros que de algún modo sean hostiles u ofensivos a la religión católica o a la moral cristiana. Si no lo hicieran, lo hará la entidad a quien compete la administración del cementerio respectivo y se resarcirá de los gastos reclamando su importe a los obligados.

Artículo séptimo. — Se restablecen en su pleno vigor cuantas disposiciones se hallaban vigentes en esta materia al promulgarse la Ley que se deroga, en cuanto no se opongan a la presente.

Así lo dispongo por la presente Ley, dada en Burgos a 16 de Diciembre de 1938 - III Año Triunfal. — Firmado:

FRANCISCO FRANCO

## Del "Boletín Oficial del Estado" de ayer

Dos leyes importantes

### La ley de 30 de enero de 1932 sobre cementerios municipales, ha sido derogada en virtud de nueva ley del Caudillo fecha 16 del actual

#### En el plazo de dos meses deberán quedar restablecidas las antiguas tapias que separaban los cementerios civiles de los católicos

### Se restituyen a D. Alfonso de Borbón todos los derechos en su calidad de ciudadano español y se le reintegran todos sus bienes y derechos

#### Y se declara nula y se deja sin efecto la Ley de la República por la que se declaró culpable de alta traición y privado de la paz jurídica a D. Alfonso

La Ley de las Cortes Constituyentes de la segunda República, de 26 de Noviembre de 1931, por la que se declaró culpable de alta traición, y privado de la paz jurídica a D. Alfonso de Borbón y Habsburgo Lorena, adolece de tan sustanciales defectos formales, que cual ha ocurrido con otros textos de la misma procedencia y análogas circunstancias, no necesitarían una explícita revocación. Pero la injusticia notoria de sus disposiciones dictadas con igual propósito por el poder público, exigen la promulgación de una Ley como la presente, en que se reconozca la nulidad de aquellas resoluciones para que puedan deducirse las consecuencias prácticas de dicha nulidad.

En su virtud,

DISPONGO:

Artículo primero. — Se declara nula y se deja sin efecto la Ley de las Cortes Constituyentes de la segunda República, de 26 de Noviembre de 1931, por la que se declaró culpable de alta traición y privado de la paz jurídica a D. Alfonso de Borbón y Habsburgo Lorena, así como las

demás disposiciones anteriores o posteriores por las que se produjo expropiación en su patrimonio privado o en el de sus parientes por consanguinidad dentro del cuarto grado. En consecuencia, se le restituyen todos los derechos que en su calidad de ciudadano español le corresponden y se ordena se le reintegren así como a los parientes citados, en propiedad o posesión según el carácter con que antes los disfrutaran, todos sus bienes y derechos y acciones de que fueron despojados por la misma u otras disposiciones.

Artículo segundo. — A esta Ley se dará la misma publicidad que se ordenó se diera a la de 26 de Noviembre de 1931, debiendo notificarse a los mismos organismos y personas.

Artículo tercero. — Por los Ministros a que correspondiera se dictarán las disposiciones complementarias para la aplicación de los artículos que anteceden.

Así lo dispongo por la presente Ley.

Dado en Burgos a 15 de Diciembre de 1938 - III Año Triunfal. Firmado: FRANCISCO FRANCO

## Fiesta de Santo Tomás Y LLEGA LA NAVIDAD

Fiesta de Santo Tomás.

Es el día que la tradición señaló para ultimar los preparativos de las navidades hogareñas. El pavo y el turrón van llegando ya a todas las casas, en las que, en torno a la mesa común, se reunirán las familias para conmemorar la más bella efeméride del calendario cristiano.

Hogaño, gracias a la maravillosa organización que el Caudillo y su Gobierno supieron dar a su pueblo, podrán esas jornadas ser vividas como antaño, aunque la guerra debe atraer y atraer toda nuestra atención.

Por fortuna, la gente sabe agradecer ese bienestar; y, antes de surtir su despensa, en la medida de sus posibilidades económicas, ha pensado que debía contribuir a que surtida de presentes y de gratitudes estuviera la del soldado que, a la intemperie, en su puesto de guardia, es vigilante celoso de la tranquilidad admirable que disfrutan ciudades y pueblos.

Y así van llegando a nuestros ejércitos los "aguinaldos". Y quienes los reciben ven en ellos, más que la dádiva material, el símbolo de amor y el recuerdo delicado que dictó la gratitud.

Hoy es la fiesta de Santo Tomás.

Navidad llega.

Con sus ferias de mazapanes y helenes, en la retaguardia.

En las vanguardias, se dispone a celebrarla el soldado, apretando impaciente el fusil, ansioso de volver a marchar por las rutas de la victoria, seguro de que España tiene para él, en estos días, el más fervoroso de los recuerdos.

El lector de este libro queda ya prendido a las primeras páginas en el enorme interés dramático de la vida del Duce; adivina a cada vuelta de hoja que en todos y cada uno de los párrafos del libro vive y palpita todo Mussolini y no tiene que llegar al final para sorprender todo el secreto de su vida como acción fecunda y como pensamiento creador. En cada una de las hojas de este inmenso anecdotario vemos reflejar con toda fidelidad y con toda su vital palpación la entera fisonomía moral del héroe, como se reune la imagen del sol en cada una de las gotas de una cascada.

El Duce ha hecho en términos de la más encantadora modestia el mejor elogio de la obra de su biógrafo cuando en su prólogo a la edición italiana ha dicho: "este libro me gusta porque me da proporciones en el tiempo, en el espacio y en los acontecimientos, sin hipertrofiar a pesar de la amistad y de la continuidad de trabajo y de ideas". Este "relativismo" que está inspirada esta biografía es la mejor garantía de su eminente calidad de "adivinación" de un alma humana y es el secreto de lo que se lee con el mismo interés que un cuento de hadas no dé a la vez la sensación de la más viva e inmediata realidad.

Margarita Sarfatti, fascista de los primeros tiempos heroicos del movi-

LEA VD. CORREO DE MALLORCA

Claudio de Montfort.

## Nota bibliográfica

Margarita G. Sarfatti, Dux. Traducción y notas por Luis Horno y Carlos María Álvarez Peña. Prólogo a la Edición Española por Ernesto Giménez Caballero. Librería General, Zaragoza.

Hay grandes hombres que se prestan a ser representados en estatua. Si en su vida un buen biógrafo con facultades de estatuario, su biografía puede salir perfecta como un monumento destinado a perpetuar su memoria en la posteridad.

Pero hay otros que en su íntimo ser y en su verdadero actuar son todo lo contrario de una rígida e inmóvil estatua. Los tales son Protógenes en continua transformación, creación de cada día y cada hora de una llama interior que destruye en innumerables lenguas su interior unidad, sin cesar adaptada a las palpaciones infinitas del momento. Desgraciados ellos si al posar para un retratista de su alma, tropiezan con un biógrafo-escultor que intente tratar su modelo con criterio monumental. La obra resultará falsa, y la representación, por bellas que sean sus formas expresivas, será en el fondo una caricatura.

Mussolini—el gran hombre de la historia universal que quizás más que otro ninguno ha tenido el don de captarse los favores de la Fortuna—puede blasonar de haber tenido la buena

suerte de encontrar su biógrafo. El que es todo lo contrario de la estatua, él que es ritmo vivaz y música dionisiaca, creadora inagotable de acción eternamente variable dentro de una infrangible unidad, ha podido verse captado por una aguilina mano femenina que ha sabido sorprender el secreto vivo de todas sus innúmeras facetas en una semblanza trémula de dramático dinamismo, en la que la anécdota cogida al vuelo nos abre a cada paso el misterio de la rica complejidad de su cosmos espiritual, irradiador de infinitos destellos en el mundo de la acción, pero de una grandiosa, serena y simple unidad en el centro ígneo de su vida interior.

Margarita Sarfatti ha escrito algo más que una biografía del Duce: algo así como una superbiografía, una biografía inspirada, con númer, como pueda serlo un poema épico. Como ha escrito el prólogo que a la admirable versión española que acaba de aparecer, "otros traductores acudieron a métodos científicos de investigación... que iban de la atroz estadística al atentado espiritual", mientras que "Margarita Sarfatti ni atenta ni precisa con números la vida del Dux. Cuenta, cuenta, cuenta. Revela, revela, revela". Y esta es verdaderamente la esencia y la gracia de esta biografía única. Movida, amena, libre como una narración novelesca, pero, en el fondo obra de alta poesía, recreación viva del modelo sobre horizontes de inmortalidad, revelación inspirada de una auténtica grandeza humana.

El lector de este libro queda ya prendido a las primeras páginas en el enorme interés dramático de la vida del Duce; adivina a cada vuelta de hoja que en todos y cada uno de los párrafos del libro vive y palpita todo Mussolini y no tiene que llegar al fi-



# La aportación de Mallorca

Este año se han recaudado 102.574'15 pesetas más que el año anterior

En vísperas de Navidad, las provincias de la España liberada hacen el balance de cuánto, generosamente, aportaron para hacer posible fuera, como lo está siendo ya, espléndido el aguinaldo de nuestros soldados y combatientes todos.

Mallorca hace también examen de conciencia; y ve, con satisfacción que se obvia señalar, como la generosidad de sus hijos ha superado este año a la que mostraron el pasado. Entonces se recogieron en nuestra isla, para el "Aguinaldo", 173.128 pesetas. Hogaño, según se demuestra en las adjuntas listas oficiales, la cifra ha sido superada, alcanzando ya las 275.702'15 pesetas. O sea que ha habido un aumento de más de cien mil pesetas.

Ello, además de halagador y satisfactorio, es una muestra más que pone de relieve cual es el clima moral y patriótico que, a los dos años y medio de guerra, se respira.

Nuestras vanguardia y retaguardia se reúnen al mundo de cada día más unidas, más compenetradas, más disciplinadamente dispuestas a ganar la guerra y merecer la paz. Nuestro pueblo, el que está lejos de las trincheras, vive y colabora con el pensamiento fijo en quienes en las trincheras están. Y Mallorca concretamente, avanzada nacional durante muchos meses en el Levante rojo, que fué baluarte aislado casi de la Patria que se reencuentra, aumenta a diario su contribución magnífica a la Cruzada, no regateando nada, sea lo que fuere, de cuanto le es solicitado.

Es una conducta que nos enorgullece y que queremos ser los primeros en pregonar.

Según datos facilitados en el Gobierno civil, los pueblos de Mallorca han contribuido este año al "Aguinaldo del combatiente" con las siguientes sumas

Pesetas	
Alaró	5.602'50
Alcudia	1.210'45
Algaida	1.170'05
Andraitx	1.987'00
Artá	1.672'70
Bañalbufar	234'35
Binisalem	2.935'00
Búger	315'85
Buñola	3.232'00
Calviá	585'55
Campañet	626'50
Campos	2.012'75
Capdepera	846'00
Costitx	527'85
Consell	1.015'05
El Yá	419'65
Escorca	162'00
Esporlas	1.453'55
Estalenchs	81'45
Felanitx	6.824'80
Formentor	261'35
Formalutx	1.148'75
Ibiza	4.509'50
Inca	11.935'45
Lloseta	899'45
Llubi	387'80
Lluchmayor	4.893'25

Lloret	496'00
Manacor	5.327'90
Maria de la Salud	2.511'00
Marratxí	1.148'75
Mancor	401'45
Montuiri	1.283'70
Muro	1.079'15
Palma	159.070'95
Petra	898'05
Pollensa	2.601'50
Porreras	4.893'00
La Puebla	5.588'70
San José	153'75
Puigpuent	489'60
San Antonio	241'70
San Juan	1.004'05
San Juan Bautista	622'80
San Lorenzo	420'10
Sáncellas	712'90
Santa Eugenia	933'50
Santa Eulalia	1.787'10
Santa Margarita	3.069'10
Santa María	780'90
Santany	1.656'20
Selva	1.910'25
Sis Salinas	255'45
Sineu	3.213'20
Sóller	13.018'10
San Servera	1.566'15
Valldemosa	870'00
Villafranca	696'55

Total ..... 275.702'15

## Cruzada del Amor Divino Semana de Cristo

El sábado día 17 tocaron a su fin las conferencias de la Semana de Cristo, celebrándose con tal motivo solemne acto literario y brillante función religiosa. A las siete de la noche, tuvo lugar la sesión de clausura presidida por el M. I. Sr. D. Andrés Caimari, Canónigo, Secretario Canciller del Obispado. Con él se sentaron en el estrado presidencial, el Rdo. P. Barceló, Superior de la Casa; el Rdo. D. Jaime Puig, Pbro.; el Rdo. P. J. Prohens, C. R., y el Presidente de la Congregación, don Bartolomé Rotger.

En el ambiente, caldeado por las anteriores conferencias, parecía flotar la amable figura del Salvador, concienzudamente estudiado en los diversos aspectos de su obra redentora; el magnífico cuadro de la Epifanía refulgía en el testero, enmarcado por la suntuosidad de las damascos y la prestancia de las palmeras, como símbolo gracioso de lo que había sido la Semana, una verdadera manifestación del Señor.

Cantado el "Christus vincit" y rezadas las preces de costumbre, el Presidente de la Cruzada pronunció un breve discurso de gracias, dándolas muy cordiales a los señores conferenciantes y a cuantos han cooperado al esplendor de la Semana de Cristo; en salutación dirigida al M. I. Sr. Caimari, le suplicó hiciera llegar hasta nuestro amadísimo Prelado el testimonio de acatamiento y veneración de los cruzados. Luego dió lectura a dos mensajes que se dirigirán al Papa y al Generalísimo.

Seguidamente ocupó la tribuna el Rdo. P. Jaime Prohens, C. R., el cual desarrolló la última conferencia de la Semana: Cristo en la Liturgia. Fué un estudio acertado de los variados elementos que integran la Sagrada Liturgia, bañados todos en la luz de Cristo, simbolizando su acción

divina y sus perfecciones, para terminar con la gran apoteosis del Señor, el ciclo anual, verdadero curso de cristología, henchido de piedad y esmaltado de serena poesía.

Pronunció después el discurso de Clausura, el M. I. Sr. Caimari, el cual en frases llenas de sentido teológico, resumió los temas tratados en el decurso de la Semana y manjando diestramente los textos de San Pablo a los Colosenses, trazó la figura total de Jesucristo en léxico vigoroso y en rasgos de gloriosa majestad. Trasmitió una nueva bendición de nuestro amadísimo Prelado, que fué recibida con calurosos aplausos y finalmente, declaró clausurada la Semana de Cristo.

A continuación tuvo lugar, en la Capilla, solemne función eucarística. Actuó de Preste el M. I. Sr. Secretario Canciller, asistido de los RR. don Jaime Balle, don Jaime Puig y don M. Borrás, Presbíteros, como Presbítero Asistente, Diácono y Subdiácono, respectivamente. Expuesto solemnemente el Santísimo, el P. Director de la Cruzada, leyó el Acto de consagración de la Juventud católica a Jesucristo; seguidamente el Canónigo Oficiante entonó el Te Deum, que fué cantado con entusiasmo por todos los jóvenes allí presentes, e impartió luego la bendición con Su Divina Majestad, efectuándose la Reserva.

Como digno coronamiento, se cantaron después las Aclamaciones según el gracioso recitado gregoriano de la Edad Media, alternando con el "Christus vincit". Se entonaron cuatro Aclamaciones: Una para el Papa, otra para nuestro Rdo. Prelado y su clero, la tercera para el Preposito General y miembros de la Orden Teatina, y la cuarta para nuestro glorioso Caudillo, su ejército y todo el pueblo hispano. La intercesión de los santos Patronos subrayaba cada

# Al tormento de la lluvia, la nieve, las ventiscas y los hielos, ha sucedido ahora en los frentes el del barro

## El caso de heroísmo de uno de los valientes y sufridos soldados que forman los enlaces motorizados

«...POR DIOS Y POR ESPAÑA, LLEVEME, PIENSE EN QUE QUIZA EN ESTE PARTE VAN INSTRUCCIONES SOBRE UN POSIBLE ATAQUE DEL ENEMIGO...»

Al tormento de la lluvia, la nieve, las ventiscas y los hielos, ha sucedido ahora en los frentes el del barro. Se ha despejado el cielo. El barómetro experimenta alza persistente; mas ¡ay! que la tierra es un verdadero barrizal que amenaza con tragárselo todo.

Recorriendo la línea de nuestros frentes se comprende este martirio del suelo escurrecido, blanduzco que se mueve bajo los pies y sujeta a estos como si cada palmo de terreno tuviese un peso. Los soldados van cubiertos de barro hasta los ojos.

Los camiones de repostamiento se hunden hasta los cubos y hay que realizar verdaderas proezas hasta sacarlos a terreno firme y realizar los indispensables servicios de vialidad.

El esfuerzo de las tropas es titánico, sobre todo el de los artilleros, Intendencia y Sanidad. ¡Esto sí que es sufrir por la Patria! ¡Esto sí que es ejemplo de admiración! A la cabeza de estos héroes del deber, pongo yo a este puñado de valientes y sufridos soldados que forman los enlaces motorizados del Cuartel general, cuerpos de ejército, divisiones y unidades. Yo sé de algunos casos dignos de figurar en la historia al lado de las páginas que se dedican a las más meritorias hazañas. Alguno he referido ya; pero es justo homenaje a estos hombres abnegados, meritorios servidores de la Causa, quiero hoy contar un hecho por mí vivido en uno de estos días en que la atmósfera sirve a Negriñ con gran lujo de elementos adversos a nuestros propósitos. El caso fué así:

Viajaba yo por un sector del frente, conducido por mi fatigable chófer y amigo fidelísimo, Felipe Laporta, cuando observo a la luz de los faros un bulto al borde de la carretera.

—Para, Felipe. ¿No has visto?—  
—Sí, señor. Alguien hay tendido junto a la cuneta; pero como este faro de la derecha alumbraba tan mal...  
—Da marcha atrás. Así. Despacio.

Está en efecto dentro de la cuneta, detrás de un montoncillo de grava, por eso que sin duda ha debido saltar. Pero no es un hombre. Es un artefacto. Una máquina.

—Mira V. una motocicleta de enlace. ¿Cómo estará aquí? ¿Dónde estará el motorista? Con esta niebla no se ve ni gota...  
—Eh! ¡Eh! ¿Hay alguien por aquí?—

A mi voz no hay respuesta. Silencio profundo. Otra vez repito la llamada. Otra vez silencio.

—Mira, tercia el coche, a ver si alumbrando con los faros vemos algo. No cabe duda de que el motorista debe estar por aquí cerca...  
—Sí, señor. Esto ha sido un accidente. Aquí se ve el rastro del patinazo. Mira V. aquí está el casco...  
—Trae y veamos. Mira, aquí hay manchas de sangre. Tercia el coche, le digo, y alumbraba hacia el sembrado.

—Eh! ¡Eh! ¿Dónde estás muchacho? ¿Estás herido?—  
No se ve nada. ¡Maldita noche! Con este nieblazo es como si el aire fuera de algodón.

—Calla. ¿No has oído? Me pareció oír un gemido. ¡Eh!, muchacho. ¿Dónde estás?—

Ahora sí, un gemido un ¡Ay, Dios mío! seguido luego de un ¡Socorro! ha llegado claramente hasta nosotros. Dando voces, Felipe y yo nos metemos por entre el lodazal de los surcos. La voz del gemiente suena muy cerca en sus demandas de socorro, nos orienta hasta el sitio en que se halla un cuerpo de un hombre tendido en el barro, siendo todo él barro no más. Le traemos al coche en brazos. Le situamos a la luz de los faros. Es un motorista con las insignias del cuartel general de uno de los cuerpos de ejército por estos montes situados. Tiene una larga herida en la frente, otra en una mano y un pie roto o dislocado. Ya en el coche, repuesto con un trago de café

de nuestro thermo, con largas pausas relata su accidente.

Recibió el general un pliego que había de llevar en el acto al jefe de una de las divisiones con la consigna de extrema urgencia. Tomó la pista resbaladiza y enteramente envahida por la niebla y patinó la máquina. Se sintió herido y perdió el conocimiento. Al recobrarlo, atolondrado por el golpe, quiso avanzar de rodillas; pero se despidió alejándose del camino. El dolor, la sangre perdida y el frío de la noche cruda, le desvanecieron...  
Avanza rápido el coche hacia Alcañiz. De improviso el motorista se incorpora a mi lado y, con angustia, pregunta.

—¿Dónde vamos, donde me lleve V.?

—A Alcañiz. Estate tranquilo. Allí hay un buen hospital y te curarán de bidamente las heridas. Yo creo que no son gran cosa...  
—No, señor, eso no me preocupa; pero yo no puedo ir a Alcañiz. Tengo que ir en sentido contrario. Llevo un parte urgente y he de entregarlo...  
—Estate bien; pero antes hay que curarte...  
—No, señor. Antes hay que llevar el parte. ¿No le he dicho que me dieron consigna de urgencia?—  
—Pero tú estás herido y...  
—Que hora tienen Vdes?—  
—Las diez y media.

—¡Jesús! Me dieron el parte a las ocho. Ya hace hora y media que debía estar en su destino...  
—Bueno, pues te dejo en Alcañiz y yo mismo regresaré a llevarlo...  
—No, señor. Lo que va V. a hacer, puesto que quiere prestar un servicio es llevarme ahora mismo a mi destino y si luego es V. tan amable, pues me trae a Alcañiz o donde V. quiera.

—Pero muchacho, si vas perdiendo sangre...  
—Aunque la pierda toda. Lo primero es lo primero. Por Dios y por España, lleveme. Piense en que quizá en este parte van instrucciones sobre un posible ataque del enemigo esta misma noche. La vida de muchos soldados depende de que llegue éste a tiempo...  
—Pero tú sabes lo que dice este pliego?

—No señor, ni me importa. A lo mejor es una simple instrucción de cambio de base de aprovisionamiento o la incorporación de algún oficial; ¡qué se yo!; pero me dijeron urgente y por sí acaso... Aunque me cueste la vida yo quiero cumplirle la orden y servir mi deber.

Bajo el fuego del sol canicular en plenos días de julio, como en los gélidos amaneceres del invierno, de la retaguardia a los frentes, día o noche por buenas carreteras o por senderos propios de cabras, el enlace motorista tiene que realizar y realiza su misión trascendente. A veces cuando llega a su destino parece más un monstruo que un hombre, porque el polvo y el sudor o el barro y la nieve le hurtaron la apariencia humana. Pero llega siempre aunque le sigan las explosiones de los morteros aun que le encienda las orejas el bufo de la metralla. Hay que llegar y llegar. El teléfono se corta en la guerra con facilidad; la radio se presta a captaciones del enemigo, aun que se empleen camufladas fórmulas de expresión. El verdadero enlace, el seguro, tiene que obedecer a un espíritu, a un esfuerzo humano, a un sentimiento abnegado de servicio y sacrificio: Tiene que ser el enlace hombre.

¡Ah! quien dijera que estos artefactos tan poco simpáticos, tan propios del señorito frívolo, de la vida ciudadana de la paz, habrían en la guerra de ser elementos esenciales de coordinación, nervio transmisor de las más graves determinaciones.

—Español de la zona de Franco! Cuando cruces en tu camino con un enlace motorista, saludale con respeto. Es un formidable servidor de la Patria, un esclavo del deber, un héroe anónimo.

EL TEBIB ARRUMI

### MALLORQUIN:

Comprando la tarjeta para el «Abrigo del Combatiente», demuestras tu patriotismo y que te preocupas del bienestar de los soldados de Franco.

## El Embajador del Manchukuo presentó ayer sus credenciales al Caudillo

Burgos. — Hoy se ha celebrado la ceremonia de la presentación de credenciales del embajador de Manchukuo creca de la España Nacional.

A las doce el primer introductor de embajadores Excmo. Señor Barón de las Torres se trasladó al hotel Contestable para recoger al ministro del Manchukuo, con el que se dirigió en automóvil a la residencia de S. E. el GENERALÍSIMO.

Escortaba el representante del Manchukuo, una sección de caballería de Regulares de Tetuán, de la guardia de S. E. el Jefe del Estado.

Al llegar a la residencia del GENERALÍSIMO la banda de música interpretó el himno de Manchukuo rindiéndole honores las fuerzas de Infantería de la guardia exterior y una sección de la guardia mora.

Al descender del coche juntamente con los secretarios de la embajada

fué conducido a la antecámara donde se hallaba S. E.

El Jefe del Estado se encontró con el vicepresidente del gobierno y ministros de relaciones exteriores Conde de Jordana, casa militar de S. E. al frente de la cual figuraba el General Jefe de Estado Mayor don Francisco Martín Moreno.

El representante del Manchukuo entregó sus cartas credenciales presentando a continuación el personal de la delegación.

Después de breve conversación se retiró el nuevo ministro a su nueva residencia a los acordes del Himno Nacional, acompañado del primer introductor de embajadores.

Durante el trayecto recorrido al representante del Manchukuo fué obsequiado de calurosas muestras de simpatía que exteriorizaba la multitud de paso de la comitiva.

## Se acerca una nueva crisis en la marcha de la situación europea

Quizás el momento decisivo sea el de la visita de Chamberlain a Roma

Cuando se está tan cerca es muy difícil tener una mirada histórica lo bastante clara para orientarse en los hechos que se están sucediendo todos los días. Es muy difícil en la enorme cantidad de noticias que nos traen diariamente periódicos, radios y telegramas distinguir cuales son las

existencias que posean, indicando nombre del vendedor, variedad y origen de la mercancía y contratos de venta que tienen pendientes de ejecución.

Artículo tercero. — Los Delegados de Zona, de acuerdo con la Presidencia de la Rama, podrán imponer cupos de entrega obligatoria, de cualquier cantidad, sobre las existencias declaradas, tanto por los agricultores como por los tenedores.

Artículo cuarto. — Las cantidades de almendra que se entreguen en los almacenes oficiales de las Delegaciones de Zona, procedentes de existencias declaradas, recibirán la totalidad del precio inicial señalado para cada variedad.

Artículo quinto. — Las cantidades de almendra, cuya existencia se averigüe en poder de agricultores o tenedores y que no estén amparadas por previa declaración del interesado, se considerarán fraudulentas y sujetas a decomiso, imponiéndose, además, a los infractores, las sanciones correspondientes a la negligencia y confabulación en detrimento de los intereses nacionales.

Artículo sexto. — Los Gobernadores Civiles prestarán la máxima asistencia a los Delegados de Zona de la Rama Almendra, y por medio de los Alcaldes y agentes de su Autoridad colaborarán en la investigación de las ocultaciones que se produzcan en infracción de estas disposiciones.

Dios guarda a V. I. muchos años. Bilbao, 13 de Diciembre de 1938 - III. Año Triunfal. — P. D., R. F. Cuevas.

Sr. Subsecretario de Industria y Comercio.

llamadas a dejar estela en el porvenir y cuales las destinadas a perderse inmediatamente sin pena ni gloria. Pero lo que parece indicar es que estamos viviendo el final de una época. Que se acerca una crisis de la vida internacional y que tal el momento de la nueva crisis se va acercando. La tensión franco italiana comenzado a ceder y que el hitlerismo de Mussolini se haya desarrollado en un tono tranquilo ha permitido tranquilizadamente, las rentas francesas han subido de punto a cinco puntos lo que nos dice de la confianza internacional se ha producido en hechos palpables.

Mr. Chamberlain ha resistido a la tentación de una maniobra de las izquierdas y de sus aliados. Mr. Churchill ha interpelado al Premier británico diciendo que en determinadas circunstancias Inglaterra debería levantar embargo de armas para la España republicana. Pero Mr. Chamberlain ha tenido un gesto enérgico y ha respondido: "Que lo mejor sería que los miembros de la Cámara le dejáramos tomar por sí mismo la decisión que creyera conveniente". Por lo demáso los liberales ingleses han entonado a la Sociedad de Naciones elogios que no sabemos por qué resonaban tan poco como a funébreos. Pero a lo que hoy se dedica preferentemente la prensa inglesa es a comentar la próxima visita de los ministros ingleses a Roma. La visita está haciendo correr por adelantado ríos de tinta, cabe afirmar que si el éxito de la misma responde a la expectación despertada en Londres las cuestiones pendientes entre Inglaterra e Italia quedarán completamente resueltas. De tales cosas se ocupa el "The Times" y "Daily Telegraph" y comentan hoy en el tono más optimista el curso pronunciado ayer en el parlamento por Mr. Chamberlain y se manifiestan con las mejores esperanzas.

Mientras tanto en Francia todo sigue su marcha vacilante. La prensa roja no considera disuelto el Parlamento y la huelga del 30 de Noviembre

## La obligatoriedad de declarar la cosecha de almendra

ORDEN DEL MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

El "Boletín Oficial del Estado", en su número de ayer, publica la siguiente orden:

Ilmo. Sr.: Para el más eficaz cumplimiento de la misión encomendada a la Rama de la Almendra, en cuanto se refiere a la exportación de este fruto, de acuerdo con el espíritu de las disposiciones en vigor sobre

plegaria y entreverado en ellas, clamoroso y triunfal, modulado por robustas voces juveniles, resonaba el "Christus vincit, Christus regnat" como expresión de lo que ha querido ser esta Semana, como programa de futuro y urgente apostolado, como ideal brindado a toda la juventud española.

la materia, y a propuesta de Presidente de dicha Rama, vengo en disponer:

Artículo primero. — Todos los cosecheros de almendra que, hasta la fecha no hayan declarado ante la Delegación de Zona respectiva la cosecha obtenida, vendrán obligados a hacerlo en el plazo improrrogable de 15 días, a partir de la publicación de la presente Orden, poniendo a disposición de la Delegación, las cantidades de almendra que obren en su poder.

Artículo segundo. — Los tenedores de almendra que hayan adquirido directamente de los agricultores cualquier cantidad de este fruto, vendrán igualmente obligados, en el mismo plazo de tiempo, a declarar las



"El Elixir Sáiz de Carlos ha curado mi estómago...!"

Indudablemente es el tratamiento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos."

Así lo declaran millones y millones de enfermos que, cansados de los sufrimientos y privaciones a que se veían sometidos, han recuperado la salud con este famoso medicamento, único para las enfermedades del

estómago e intestinos.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

## El corazón del Automóvil



DISTRIBUIDOR DE LOS PRODUCTOS Tudor  
RAFAEL PUIGCERCOS  
CARRETERA MANACOR. 63 • TELEFONO: 1097







# ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca.")

POLITICA INTERNACIONAL

## El Papa reanuda su vida de trabajo

Ciudad del Vaticano. — La alarma que en los círculos del Vaticano hubo, bien que de carácter leve, por la salud del Papa, con motivo del nuevo ataque de asma cardíaca sufrida el lunes, por el Padre Santo, se ha

desvanecido. El Sumo Pontífice, después de descansar durante todo el día de anteayer, ayer reanudó nuevamente su vida de trabajo de una manera normal.

## Se asegura que a fines de mes habrá cambios en el seno del Gobierno inglés, del que parece saldrá el Ministro de la Guerra

LA PRENSA BRITANICA SEÑALA EL TRIUNFO DE CHAMBERLAIN, DEL QUE DICE SE HA CONVERTIDO EN EL ARBITRO DE LA POLITICA BRITANICA, CON OCASION DE SU DISCURSO DE ANTEAYER; Y UNA NOTA OFICIOSA ALEMANA, A PROPOSITO DE LOS DISCURSOS DEL «PREMIER» Y DE BONNET, SEÑALA QUE AMBOS POLITICOS QUISIERON PRESENTAR LAS RELACIONES DE SUS RESPECTIVOS PAISES CON ALEMANIA COMO BASE DE UNA INTELIGENCIA Y BUENA AMISTAD

Reunión del Senado italiano. — Ayer entró en vigor en Checoslovaquia el decreto de disolución del partido comunista

Se conoce ya el programa de la próxima estancia de Chamberlain y Halifax en Roma; ambos políticos ingleses visitarán al Papa al día siguiente de su llegada

## Visitas al Caudillo

Ayer le visitaron José María Pemán y el Marqués de Argüelles

Burgos. — Ayer visitó al Generalísimo el Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don José María Pemán, el cual le informó detalladamente del viaje que ha realizado por Italia en

compañía de los maestros que asistieron al curso que se celebró en Roma.

También visitó al Caudillo el Marqués de Argüelles.

## Manifestaciones del Embajador del Manchukuo

«España y mi país son dos países ricos — dijo —, que pueden beneficiarse mutuamente»

Burgos. — El Embajador del Manchukuo, después de haber hecho la presentación de credenciales, fué entrevistado por un redactor de la agencia "Logos".

El embajador manifestó que se hallaba asombrado del estado normal de la retaguardia española en la que hay profusión de toda clase de alimentos y se nota un bienestar general.

También se admiró de la perfecta organización que hay en los extensos frentes de batalla.

España — dijo — es un país rico como también lo es el mío, y como nuestros productos son diferentes hará posible que podamos firmar tratados comerciales que beneficien por igual a los dos países.

## En el Ministerio del Interior

Un donativo de 250.000 pesetas. — Pilar Primo de Rivera

Burgos. — Ayer visitaron Excmo. Sr. Ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer, el Gobernador Civil de Santander, señor Rodríguez Jurado, y el Marqués de Eliseda.

Por la tarde recibió a la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera, con

la cual celebró amplia conferencia.

Igualmente visitó al señor Serrano Suñer el Marqués de Alella, el cual en representación de la "Unión Española de Explosivos" le entregó un donativo de 250.000 pesetas para que lo destine a los fines que crea más pertinentes.

## Fallece la esposa del pintor Sert

Burgos. — Ha fallecido la esposa del pintor José María Sert, Princesa de Mdivani.

La noticia ha causado sentimiento

Noticario nacional

## Semana de Educación en Vitoria

Tomas de posesión — Donativo de la Marquesa de Comillas

Tomas de posesión en Vitoria

Vitoria. — Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Gobernador militar, don Gerardo Mayoral.

También se han posesionado de sus cargos, los nuevos Delegado y Secretario de las Organizaciones Juveniles, don Pedro García Sánchez y don Eloy Sabalza.

Semana de Educación

Vitoria. — Del 27 de diciembre al 3 de enero, y organizada por la Asociación de Amigos de la Enseñanza, se celebrará en esta ciudad la Semana de Educación, en la que se estudiarán diversos problemas metodológicos y temas relacionados con la educación de los niños.

Asistirá a alguna de las sesiones que celebrarán los educadores, el Ministro de Educación Nacional, señor Sainz Rodríguez y los Sub-secretarios de los Servicios Nacionales del Ministerio de Educación.

La Marquesa de Comillas hace un donativo

San Sebastián. — La Marquesa de Comillas ha donado una magnífica casa y un solar al Ayuntamiento.

El Alcalde se propone instalar en dicha casa una institución benéfica.

Conferencia

Burgos. — Ayer tarde pronunció la última conferencia del ciclo organizado por la Delegación Nacional de Sanidad el Comandante médico del Instituto Nacional del Cáncer, señor Martínez Nebot.

El ciclo en que el conferenciante ha expuesto, con profundo conocimiento de la materia, el estado actual de las investigaciones sobre el cáncer ha alcanzado un éxito completo.

Nueva revista

Pronto saldrá a la luz pública la nueva revista "Marta", para las juventudes deportivas de la nueva España.

## La ola de frío en Europa

Aumenta en Polonia y ha pasado a Checoslovaquia — En París a 16 grados bajo cero y mucha nieve en Lyon

LA OLA DE FRIO VIENE DE RUSIA

Varsovia. — Persiste y aumenta el frío en las regiones polacas y ha pasado también a Checoslovaquia.

Ayer se registraron en Polonia temperaturas bajísimas hasta 20 grados bajo cero.

En cambio, las noticias que se reciben de las regiones árticas contrastan con la realidad en la zona báltica, ya que ayer en el norte de la Escandinavia solamente se registró una temperatura de un grado bajo cero.

Mucha nieve en Francia.

Los trenes con retraso

París. — La ola de frío que se ha lanzado sobre Europa ha hecho bajar la temperatura en la región parisina y en la Bretaña hasta 16 grados bajo cero.

En muchas comarcas de Francia está nevando copiosamente y donde

la nevada ha alcanzado grandes proporciones ha sido en la región lionesa, en cuya capital se han registrado numerosos accidentes y caídas de transeúntes.

Los trenes circulan con retraso de una o dos horas, sobre todo en la línea Lyon-París.

El mal tiempo procedió de Rusia

París. — La impresión que se tiene según los partes meteorológicos es de que esta ola de frío que se ha lanzado sobre Europa procedente de Rusia, tiende a aumentar.

El motivo determinante de este gran frío es el ciclón que se ha formado en Rusia y ahora va irrumpiendo sobre Europa en dirección nor-este.

### Política inglesa

Chamberlain, árbitro de la política británica

Londres. — Los comentarios de la prensa londinense de ayer versaban sobre el discurso pronunciado por Mr. Chamberlain en el debate de la Cámara de los Comunes, recalando, a este propósito, el buen sentido y la voluntad tenaz del Primer Ministro británico, que le han hecho árbitro de la política inglesa.

Próxima crisis

Pero también ayer descubrió la prensa inglesa la crisis desde hace algún tiempo latente en el seno del Gobierno inglés y provocada a causa de la falta de previsión demostrada por el Ministro de la Guerra, Hore Belisha, a raíz de los acontecimientos de Septiembre.

Parece ser, informa la prensa a este propósito, que algunos Ministros se han manifestado de que es responsable el Ministro de la Guerra, y esto, sin duda, influirá en una reorganización del Gobierno a fines de mes, que se manifestará a través de algunos cambios ministeriales.

Hasta se habla de una especie de "ultimátum" presentado por los Ministros descontentos a Mr. Chamberlain para que arregle las cosas.

Londres. — El redactor diplomático de la Agencia Reuter precisa algunos detalles sobre la crisis latente en el seno del Gobierno inglés, y dice que el Ministro de Comercio de Ultramar y dos Subsecretarios han expuesto a Mr. Chamberlain la realidad de las cosas con relación a las deficiencias manifestadas en la defensa de la Gran Bretaña a raíz de los acontecimientos de Septiembre, indicándole la necesidad de adoptar medidas.

Agrega, a este respecto, que es probable que, durante estas fiestas de Navidad, haya algunos cambios en los Ministerios.

El Ministro de la Guerra visitó al Rey

Londres. — El Ministro de la Guerra inglés, sir Hore Belisha, de cuya probable dimisión se habla estos días a consecuencia de las deficiencias observadas en la defensa militar de Inglaterra con ocasión de los acontecimientos de Septiembre, visitó ayer al Rey Jorge VI.

### Los discursos de Chamberlain y Bonnet

Una nota oficiosa alemana

Berlin. — "La Correspondencia Política-Diplomática" publica una nota oficiosa sobre los discursos pronunciados anteayer por Mr. Chamberlain y M. Bonnet.

Se reconoce en ella que ambos políticos quisieron presentar las relaciones de sus respectivos países con Alemania como base de una inteligencia y buena amistad.

"El discurso de Chamberlain — se observa, además — es particularmente de notar por haber subrayado los malos tratos recibidos por Alemania después de la injusticia de Versalles.

"Ahora la razón va triunfando, y el deseo de Alemania no es otro que la paz. No hay amenaza de guerra por parte de ella, y así, unidos sus deseos a los de las demás naciones, la paz se presenta segura".

Las acciones del Canal de Suez

París. — A pesar de que muchos de los valores nacionales y extranjeros se cotizaron ayer con notables alzas, a consecuencia, sin duda, de la repercusión que en el movimiento bolsista tuvieron los discursos de Chamberlain y Bonnet el lunes, las acciones del Canal de Suez se cotizaron con bastante baja.

El caso se considera en algunos ambientes como consecuencia de la actitud de Italia, que insiste en la necesidad de revisar el estatuto del Canal, el cual, en estos momentos, debe considerarse como de utilidad mundial, y no en beneficio de una o dos naciones.

### El Senado italiano

Se reunió ayer tarde

Roma. — En la tarde de ayer, celebró sesión ordinaria el Senado italiano, bajo la presidencia del señor Federzoni.

El Senado aprobó varios proyectos de ley sobre escuelas, casas de comercio y el plan autárquico de la siderurgia.

### Política francesa

El nuevo Embajador de Rumania

París. — El Ministro de Negocios Extranjeros de Francia, M. Bonnet, recibió ayer la primera visita del nuevo Embajador de Rumania, Tatarsku, el cual le entregó una copia de las cartas credenciales, que luego presentará al Presidente Lebrin.

El señor Bonnet recibió también ayer la visita de los Ministros del Canadá y de los Países Bajos.

Los presupuestos franceses

París. — La Cámara francesa aprobó ayer, después de discutirlos, los presupuestos de Colonias, de Obras Públicas, y de Trabajo.

Se discuten actualmente los presupuestos del Ministerio de Comercio.

### Ayer entró en vigor en Checoslovaquia

El decreto de disolución del partido comunista

Praga. — Ayer entró en vigor el decreto últimamente publicado por el Gobierno sobre la disolución del partido comunista.

En consecuencia, 25 diputados y 13 senadores cesaron en su representación.

### El viaje de Chamberlain y Halifax a Roma

Visitará al Papa al día siguiente de su llegada

Londres. — El periódico "Daily Mail" dice, a propósito de la visita de mister Chamberlain y Lord Halifax a Roma, que se prepara un acuerdo de no agresión entre las cuatro grandes potencias y que, a este respecto, mister Chamberlain está ya de acuerdo con Daladier.

Afirma también que en las conversaciones de Roma se tratarán las cuestiones existentes entre Alemania y Francia, y la Gran Bretaña e Italia.

A su vez, el corresponsal de "Times" en Roma dice haberse fijado ya el programa de la visita.

Según éste, mister Chamberlain y Lord Halifax serán obsequiados por el Duce, el mismo día de la llegada, y en el Palacio de Venecia, con un banquete de gala.

Al día siguiente, depositarán una corona sobre el altar de la Patria, y seguidamente se dirigirán al Vaticano, para ser recibidos por Su Santidad, y, al mediodía, concurrirán al banquete que en su honor ofrecerá la embajada inglesa ante la Santa Sede.

Por la tarde, se iniciarán las conversaciones entre los Ministros ingleses y el Duce y el Conde Ciano, y por la noche obsequiará éste a mister Chamberlain y Lord Halifax con una recepción, después de la cual concurrirán a una función de gala en el Teatro Real de la Opera.

El día siguiente estará completamente libre, y así podrán dedicarlo a las conversaciones por entero, a menos que ambos Ministros ingleses Agro Pontino.

quieren visitar las bonificaciones del

### PAPEL

en bobinitas para máquinas de sumar, prevénase por una temporada. Casas MALONDBRA: 78, Jaime II.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA

## La estancia del Conde Ciano en Budapest

«Las revisiones de fronteras en la Europa central — declaró en un banquete el Ministro de Negocios Extranjeros italiano — es uno de los principios fundamentales del eje Roma - Berlín».

SE CREE QUE HUNGRIA SE RETIRARA DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES Y SE ADHERIRIA AL PACTO ANTI-KOMINTERN

### Ciano, en Budapest

Ayer, dos partidas de caza

Budapest. — En el día de ayer, el Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, asistió a la partida de caza organizada en su honor por el Regente de Hungría, Almirante Horthy.

En la partida, cuya primera parte fué desde las diez a las doce, participaron también el Ministro de Negocios Extranjeros húngaro, Conde Csaky, el de Comercio y el de la Defensa Nacional, y, además, los Embajadores de Alemania y de Polonia en Budapest.

A mediodía, el Conde Ciano asistió al banquete ofrecido, en obsequio suyo, por el Regente Horthy, y al que concurrieron también, además de los personajes ya indicados, los Ministros de Italia en Budapest y el de Hungría en Roma.

Por la tarde, se celebró otra partida de caza, en que se cobraron algunos ciervos.

En el transcurso de la cacería, el Conde Ciano tuvo ocasión para conferenciar con el Conde Csaky.

La cacería terminó a las cinco.

Un banquete

Budapest. — En la noche de ayer, el Conde Ciano asistió a un banquete ofrecido en honor suyo por el Jefe de Prensa de Budapest, y en que participaron los periodistas que acompañan al Conde Ciano y una representación de periodistas alemanes.

Al final del banquete, se brindó por la amistad entre Hungría, Italia y Alemania y el Jefe de Prensa de Budapest agradeció al Conde Ciano su actuación decisiva en el laudo de Viena.

Visita a la Legación italiana

Budapest. — El Conde Ciano visitó, en la tarde de ayer, el local de la Legación de Italia.

Allí fué cariñosamente recibido. Después de pronunciar breve discurso, fué rodeado por las juventudes que de forma cordialísima, expresaron su satisfacción.

El Presidente de las Asociaciones italo-húngaras, pronunció palabras de saludo, agradeciendo al Conde Ciano

sus trabajos, que tanto han contribuido a las buenas relaciones italo-húngaras.

La multitud, estacionada ante el edificio, obligó al Conde Ciano a acomodarse al balcón, haciéndole objeto de frenéticas ovaciones.

Banquete en el Ministerio

de Negocios Extranjeros

Budapest. — Por la noche, el Conde Ciano asistió al banquete que, en su honor, ofreció el Ministro húngaro de Negocios Extranjeros, Conde Csaky.

Este pronunció un brindis, en el transcurso del cual expresó a Ciano que su estancia era un motivo de júbilo para todo el pueblo húngaro.

Este dijo — es el principio de la que es una de nuestras ambiciones, lograr la paz en la Europa central basada sobre la justicia.

Tras unas palabras de elogio por el ministro italiano y el Duce, terminó levantando su copa por ambos por el Rey Emperador.

El Conde Ciano contestó, agradeciendo las frases de elogio dedicadas a su persona y a la Italia fascista.

Es siempre agradable — dijo — ponerse en contacto con el generoso pueblo magiar, pero hoy lo es más que nunca para contemplar de cerca la Hungría fuerte, unida y grande.

Las revisiones de fronteras en la Europa central son uno de los principios fundamentales del eje Roma-Berlin.

Terminó brindando por Hungría por sus ilustres gobernantes.

El acto resultó de gran brillantez.

Se retirará Hungría de la S. de las N.?

Roma. — Se siguen con interés en esta capital las conversaciones entre el ministro Conde Ciano y el de Negocios Extranjeros húngaro, Conde Csaky, con ocasión de la cacería a que el Regente Horthy invitó al primer ministro italiano.

A este propósito se espera en algunos círculos políticos italianos una nueva victoria del eje Roma-Berlin que se traduciría en la retirada de Hungría de la Sociedad de las Naciones, la adhesión del mismo país al pacto tripartito anti-komintern.

### ULTIMA HORA

## La C. G. T. francesa a la ruina

El fracaso de la reciente huelga general ha derrumbado las puertas de dicha organización que, desde entonces, ha perdido más de la mitad de sus efectivos

París. — El diario "Le Matin", en su edición de la mañana de hoy, miércoles, publica una información en la cual se prevé la total ruina de la Federación General del Trabajo, que es la organización obrerista más poderosa de Francia. El periódico declara que el fracaso de la reciente huelga general ha derrumbado las puertas de dicha organización, de suerte que, desde entonces, la Federación ha perdido más de la mitad de sus efectivos. Se augura que, en el próximo año 1939 el número de adheridos, que era de 5.000.000, habrá descendido a los 2.000.000.

Parece que donde es más acusada la defeción es en el ramo de las industrias metalúrgicas, donde la resis-

tencia pasiva se va traduciendo en absoluta negativa a pagar las cuotas mensuales.

Termina "Le Matin" su información diciendo que entre los obreros pertenecientes a la Federación va ganando terreno la idea de eliminar toda influencia comunista en el seno de la organización.

### Para Escuelas y Familias

Bonito trabajo manual para niños. Recortar, pintar y pegar. Hojas para Nachimientos. Los antiguos "pastores" de Mallorca. — A 0'20 ptas. hoja. En la Librería Politécnica. — Maura.